

A mi padre, Don Luciano

Labriego de mancera, pastor de la montaña,
segador incansable de la hoz y guadaña,
señor del azadón, la pala y la navaja,
SEÑOR en la vida, SEÑOR en la mortaja.
Montañés inmutable con su mirada riente,
altivo en la pobreza de pastor extremeño.
Frugal en el yantar, inmutable en su empeño
de pasar por la vida, trabajando y valiente.
Al hombro su escopeta, cazador furtivo
era dueño del mundo en su pobreza
y agradecía a Dios, sin rezar, por la largueza
de ser tan noble un hombre primitivo.
¡Qué tenían los hombres de la España,
estos hombres tan sufridos de la sierra,
que agachados por años en la tierra
la fecundaban con sangre de su entraña...!

* * *

Al eruirse, cansada la cintura
miraban adelante con grandeza
y había tal señorío en su simpleza
que tocaban justo el cielo en su estatura...!

Cesáreo GOMEZ

Bahía Blanca (Argentina)

Exaltación de Extremadura

Inauguración de un busto obra del artista Martín Simón

EASAS DE DON ANTONIO —«un pequeño pueblo en el corazón de Extremadura»—, se halla en el baldío de Santiago de Vencáliz, inmediato a la antigua mansión *Ad Sorores*. Esta villa —que no tiene analfabetos— se distingue por una pléyade de hijos esclarecidos que registran sus anales. En los tiempos modernos son varios los que descuellan, pero la actualidad la acapara don Pedro de Lorenzo, ilustre periodista y escritor, novelista y orador de altos vuelos.

«Maestro en el bien decir —ha podido escribir una pluma delicada—, terco en la exigencia, con una ejemplar voluntad para la dura brega literaria, Pedro de Lorenzo ha creado un estilo personal, hecho de primores y solicitudes, donde el renuevo del buen castellano luce y donde los temas más hondos y difíciles encuentran la correspondencia de un pensamiento organizado»

Por sus triunfos periodísticos y literarios, y especialmente por la concesión de los importantes premios «Luca de Tena» de ABC y «Hermanos Alvarez Quintero», de la Real Academia Española, Pedro de Lorenzo fue objeto de un sencillo y emotivo homenaje por parte de sus paisanos el día 20 de Abril de 1958, descubriéndose una lápida en la que se lee: «En esta casa nació el 7 de Agosto de 1917 el ilustre escritor y periodista Pedro de Lorenzo. Amó a su tierra, escribió las memorias de su pueblo. Abril de 1958».

A Pedro de Lorenzo se ha rendido homenaje en otras ocasiones, que, bien a pesar nuestro, no podemos dar cabida en esta crónica

El ínclito casariego tiene dedicada una calle que se denomina «Los Alamos de Alonso Mora», título de una de sus novelas, y una plaza. Aquí, en esta plazuela lugareña —que hubiera descrito prodi